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平成２７年５月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２７年５月１４日（木） 

午前９時３０分から１１時３０分 

２．場  所 市役所 第４会議室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 竹 内 博 之 

委    員 宇 納 一 公 

委    員 太 田 佐帆子 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 橋 本 博 司 

生涯学習スポーツ課長 佐 藤  豊 

文 化 課 長 鶴 田 常 智 

５．書  記 教育庶務係長 藤 田 伸 安 

６．傍 聴 者 ０名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ その他（連絡報告事項） 

 ・ 平成２７年度知立市教育委員視察研修について 

 ・ 平成２７年度知立市学校給食センター運営委員会委員の委嘱（案）につい

て 

 ・ 平成２７年度知立市特別支援教育連携協議会委員の委嘱（案）について 

 ・ 平成２７年度知立市教育支援委員会委員の委嘱（案）について 

 ・ 平成２６年度学校評議員活用状況について 

 ・ 第３４回知立市中学校選手権大会結果について 

 ・ 平成２７年度青少年問題協議会について 

 ・ 知立市子ども読書活動推進計画策定委員会の委嘱（案）について 

 ・ 各課等行事予定 

 ・ 知立市小中学校教職員等人事異動等について 

第５  自由討議 

第６ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会５月定例会を

開会します。 

では、議事日程にしたがって会議を進めます。 

なお、議事日程第６の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決をとります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第６の情報

交換より非公開とします。 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

蔭 山 委 員 ３Ｐの下から２行目の「知的障害などの」を「知的障害など、他の特

別支援学校への」に訂正してください。 

４Ｐの上から１１行目の「良くないので」を「良くないが」に、１２

行目の「勉強させる」のあとに、「ために、学力調査に関心を持って

もらう」を追加してください。 

８Ｐの下から４行目と３行目の「会長」を「各団体の代表」に訂正し

てください。 

川 合 教 育 長 他にご意見がないようですので、４月定例教育委員会議事録について

承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して

いきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 ４月１７日 

 ４月１８日 

 ４月１８日 

 ４月２１日 

 ４月２２日 

 ４月２３日～ 

   ２４日 

 ４月２５日 

学校訪問 

中学校選手権大会 

文化協会総会 

中学生海外派遣推進委員会 

情報教育研究推進委員会 

東海北陸都市教育長協議会 総会 

（福井市） 

知立市小中学校 PTA連絡協議会 総会 
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  ４月２６日 

 ４月２６日 

 ４月２７日 

 ５月 ３日 

 ５月 ７日 

 ５月 ８日 

 ５月１０日 

 ５月１２日 

生涯学習地域推進員研修会 

パティオシアター合唱団演奏会 

三河部都市教育長協議会 

知立神社奉納剣道大会 

市政功労者会 

三河小中学校長会 総会 

市民歩け歩け運動 

不登校いじめ未然防止対策協議会 

 ２．事件事故について（４月１６日～５月１３日） 

 交通事故報告  １件 

 学校事故報告  １件 

 不審者情報   ０件 

３．４月校長会指示事項 

・校長の異動について（校長が変われば） 

・魅力ある学校設計事業について 

・仕事の優先順位について 

・全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

・放課後子ども教室について 

・５月病について 

・学校訪問について 

・知立市野外センターについて 

川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

蔭 山 委 員 教育長が東海北陸都市教育長協議会で視察された福井県では、学習方

針の検討や研究を、学年ごとの横割りではなく教科ごとの縦割りのチ

ームで行っているとのことですが、知立市は、福井市と同様の縦割り

のやり方を行うことは可能ですか。 

また、福井市のやり方を実施することにより、教職員の過重労働とな

らないことも検証する必要があると思います。 

川 合 教 育 長 教科の受け持ち方ですが、学年ごとに横割りで行うやり方にも良い部

分はあります。学年ごとに同じ教科のメンバーで検討や研究し、その

まま学年が持ち上がることで、子どもの状態がよく分かることとチー

ムワークが良くなります。教職員の多忙化との関係もありますが、検

証することも良いことだと思います。 

蔭 山 委 員 縦割りのやり方のメリット、デメリットはあると思いますが、教職員

のチームワークがポイントであると思います。縦割りのやり方につい

て研究すると良いと思いますのでお願いします。 

川 合 教 育 長 縦割りのやり方について検証します。 

蔭 山 委 員 教職員の多忙による過労死であるが、教頭の職に負荷がかからないよ 
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 うにすることも必要です。中学校教頭がお亡くなりになりましたが、

多忙による過労死ではないかもしれませんが、教職員の業務の多忙に

ついて、多忙となっているようであれば教育委員会として軽減するこ

とを推進しなければいけないと思います。 

川 合 教 育 長 教職員の多忙について、何らかの改善策を検討しないといけないと考

えています。 

蔭 山 委 員 教頭の職は、苦情相談の対応をしているとのことなので、サポートす

る体制も必要です。学年主任なども、教職員の教育の苦情や相談のサ

ポートをしていると思うので、メンタルヘルスを行うことも必要だと

思います。 

川 合 教 育 長 苦情への対応は、校長、教頭が対応している部分はあると思いますが、

教頭が全面的に苦情や相談を受けているということはないと思いま

す。また、校長、教頭は、スクールカウンセラーへ相談はしていない

と思います。 

蔭 山 委 員 スクールカウンセラーの雇用時間を増やすことも検討して欲しいと思

います。 

宇 納 委 員 教え子の教員で、突然死をされた人もいます。教頭だけではなく、他

の教職員もいますので、各個人で自分の体調管理をしっかり行うよう

に、教育委員会が推進しなければいけないと思います。 

川 合 教 育 長 教職員が、少しでも多忙化が軽減できるように考えていかなければい

けないと思います。 

川 合 教 育 長 以上、教育長報告を終わります。 

◎日程第４ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第４ その他（連絡報告事項）に入ります。 

川 合 教 育 長 平成２７年度知立市教育委員視察研修について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 平成２７年度知立市教育委員視察研修について、資料第２号により説

明。 

川 合 教 育 長 日程の確認をお願いします。 

各 委 員 視察研修日程の確認。 

川 合 教 育 長 １１月１０日～１１日で決定してよろしいですか。 

各 委 員 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度知立市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱（案）について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 平成２７年度知立市学校給食センター運営委員会委員の委嘱（案）に

ついて、資料第３号により説明 

蔭 山 委 員 学識経験者の西村氏は、どのような方ですか。 

宇 納 委 員 食育の専門の方です。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 
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川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度知立市特別支援教育連携協議会委員の委嘱

（案）について、説明をお願いします。 

学校教育課長 平成２７年度知立市特別支援教育連携協議会委員の委嘱（案）につい

て、資料第４号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

蔭 山 委 員 特別支援学校の保護者を、保護者委員として入れて欲しいと思います。

特別支援学校に通う児童生徒は、知立市に何名いますか。 

川 合 教 育 長 資料が手元にないので正確な数字は分かりませんが、特別支援学校に

通う児童生徒は、２０，３０名程度ではないかと思います。 

宇 納 委 員 知立南中学校長は、特別支援学校の経験がありますので、委員として

入っていただいたらいかがですか。 

川 合 教 育 長 校長会代表者委員の知立南小学校長も、特別支援学校の経験が有りま

す。 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度知立市教育支援委員会委員の委嘱（案）に

ついて、説明をお願いします。 

学校教育課長 平成２７年度知立市教育支援委員会委員の委嘱（案）について、資料

第５号により説明 

川 合 教 育 長 学校の代表者委員の知立南中学校について、教頭から校長に変更しま

す。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２６年度学校評議員活用状況について、説明をお願

いします。 

学校教育課長 平成２６年度学校評議員活用状況について、資料第６号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、第３４回知立市中学校選手権大会結果について、説明を

お願いします。 

学校教育課長 第３４回知立市中学校選手権大会結果について、資料第７号により説

明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度青少年問題協議会について、説明をお願い

します。 

学校教育課長 平成２７年度青少年問題協議会について、資料第８号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、知立市子ども読書活動推進計画策定委員会の委嘱（案）

について、説明をお願いします。 
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文 化 課 長 知立市子ども読書活動推進計画策定委員会の委嘱（案）について、資

料第９号により説明 

宇 納 委 員 知立市の図書館は、静かに読書をするような場所というような感じで

あるが、小さい子どもたちも読書ができる開放的な図書館にして欲し

いと思います。 

文 化 課 長 図書館の利用者は、声が出る、声を出すということは良くないと思わ

れているようです。 

２階は、中高生に開放しています。閲覧室や視聴覚室も利用者が多い

場合は、開放するようにしました。 

蔭 山 委 員 子ども読書活動推進計画の策定は、今回が初めてですか。 

文 化 課 長 前計画の振り返りを行い、今回策定する予定です。 

蔭 山 委 員 子ども読書活動推進計画の策定にあたり、市として考えはありますか。 

文 化 課 長 私個人として考えていることは、明るい図書館を考えています。 

また、予算がかかるハード面ではなく、ソフト面を検討しようと考え

ています。 

蔭 山 委 員 計画をチェックする委員会はありますか。 

文 化 課 長 前計画は、数値目標が設定されておらず、様々な定義についてもあい

まいな部分がありましたので、今回の計画では、数値目標、推進度調

査も行えるようにしたいと考えています。 

蔭 山 委 員 策定した計画には、チェックする機構は必要です。数値目標は、具体

的な目標であるので、チェック、確認を行うことは重要です。 

竹 内 委 員 図書館で、声を出してもかまわないような子どもに対する事業はでき

るのですか。 

文 化 課 長 子どもに対する事業は、お話コーナーで行うことは可能ですが、はし

ゃぎ回ることが問題になると思います。館内で密閉された部屋が必要

であり、改造、増築が必要です。 

太 田 委 員 安城市の図書館では、コミックを置いていますが、知立市は置いてい

ますか。 

文 化 課 長 コミックの設置は、市民からのリクエストがないことと、コミックの

置場がありません。 

太 田 委 員 子どもの図書離れの呼び水となればと思います。 

宇 納 委 員 コミックも文化であり、読書離れに対応できればと思います。 

個人が不要になった図書を集めるような事業は行っていますか。 

文 化 課 長 図書館まつりで年１回ですが、リサイクルを呼びかけています。 

蔭 山 委 員 県下や西三河地区などの図書館の協議会などがあるようであれば、有

効な事業について活発な情報交換を行うと良いと思います。 

文 化 課 長 三河地区でも図書館の会議があります。 

先進的な自治体を視察しても知立市とのギャップが多いので、三河地

区を視察しています。 
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川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 最後に、各課行事予定の報告をお願いします。 

教育庶務課長 ７月に臨時教育委員会を開催させていただきます。 

日程の案として、７月２３日（木）午前９時３０分からを考えていま

すがいかがですか。 

各 委 員 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 では、７月２３日（木）午前９時３０分より臨時教育委員会を開催日

とします。 

４ 課 長 行事予定について資料第１０号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第５ 自由討議 

川 合 教 育 長 自由討議に入ります。意見等はありますか。 

宇 納 委 員 広報ちりゅうの「市教委だより－学－」の掲載予定について日程資料

を配付してください。 

教育庶務課長 次回定例教育委員会で配付させていただきます。 

川 合 教 育 長 他に意見等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 知立市小中学校教職員等人事異動等については、個人情報関連の可能

性がありますので非公開とし、情報交換の後に協議を行いたいと思い

ここで採決をとります。 

各 委 員 （全委員賛成） 

◎日程第６ 情報交換 

川 合 教 育 長 それでは５月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 蔭 山 英 順 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 太  田  佐 帆 子 

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安  

 


